



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 26 de enero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

INSTALAN NUEVO MEMORIAL CON LOS ROSTROS DE DESAPARECIDOS. Familiares que buscan a sus seres queridos colocaron un nuevo “sitio de memoria” con fotografías de más de un centenar de personas desaparecidas, ya que indicaron, la glorieta del ahuehuate resulta un espacio “insuficiente” para visibilizar esta crisis que se vive en el país que, según cifras oficiales, suman 121 mil 944 casos reportados. Los familiares de las personas desaparecidas insistieron en su exigencia de que el Gobierno de la Ciudad de México reconozca oficialmente la Glorieta de las y los desaparecidos, pues se han convertido en un espacio de memoria, de consuelo y de reunión para demandar a las autoridades su obligación de encontrar a quienes desde hace años no han regresado a sus hogares. **Jor.9, Sol 17**

TODO CABE EN UNA UTOPIA. La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, planea extender el alcance de las Utopías, su proyecto insignia desde que era alcaldesa de Iztapalapa, con la creación de 100 de estos espacios en toda la Ciudad de México. En sus primeros 100 años de gobierno, de los que hoy rinde un informe, la mandataria anunció la integración de nuevos servicios a las Unidades de Transformación y Organización para la inclusión y la Armonía Social, que originalmente sólo se enfocaban en actividades gratuitas como talleres de arte, clases de natación, box o judo. **Sol 16**

CANDIL DE LA CALLE. Aunque los medios publicitarios están prohibidos en puentes peatonales, lonas para promover el informe de los 100 días de la Jefa de Gobierno, Clara Brugada, fueron colocados sobre este tipo de infraestructura en Avenida Escuela Naval Militar, al cruce con calle Tepetlapa, en la alcaldía Coyoacán. **Ref.6-Cd**

SECRETARÍA DE LA CONTRALORÍA GENERAL

AUDITARÁN A EX ALCALDESA EN TLALPAN POR RED DE EXTORSIÓN A COMERCIANTES. La SCG auditará la gestión de la ex alcaldesa de Tlalpan Alfa González, de la coalición PAN, PRI y PR, a causa de la denuncia presentada sobre una red de corrupción que operó durante su administración, en la que se solicitaban pagos de hasta 100 mil pesos para retirar sellos de clausura y depósitos mensuales a cuentas de funcionarios. **Jor, 23, Cap.**

LA CONTRALORÍA GENERAL IGNORA ORDEN JUDICIAL PARA INDEMNIZAR A ADULTA MAYOR POR FRACTURA DE RODILLA. María Natividad Sánchez, de 75 años de edad, logró que un juez y un magistrado le dieran la razón para que la Secretaría de la Contraloría General del Gobierno de la CDMX pague los 95 mil 326.48 pesos que le costó la fractura de rodilla, al caer por el mal estado de la banqueta en la que caminó y sufrió el accidente. **Jor, 23, Cap.**



GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

SUSPENDIERON 11 CHELERÍAS MÁS. Once chelerías fueron suspendidas la noche del viernes en las alcaldías GAM y Coyoacán, informó la Secretaría de Gobierno. Los puntos de venta de alcohol irregulares habían sido denunciados por vecinos debido a disturbios, y exceso de ruido. **Exc. 18, Com. Pre, 23, Pol.**

LOS AMBULANTES NO SUELTAN LA ALAMEDA. Este sábado, la Alameda Central nuevamente se vio llena de ambulantes, sobre todo en la acera que colinda con la avenida Juárez, pero también en los pasillos del parque, mientras, la explanada del Palacio de Bellas Artes sigue custodiada por elementos de la policía, quienes impiden la instalación de carritos de frituras, agua, elotes y tacos, entre otros. **Jor, 23, Cap.**

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

CERCAN A EL IRVING, LÍDER EXTORSIONADOR DEL CENTRO. Se hace llamar en redes sociales como Morman Segura, pero en realidad es Irving Jonathan Herrera alias El Irving de la Unión Tepito, a quien agentes de inteligencia de la Secretaría de Seguridad Ciudadana han cercado sus operaciones con la detención de sicarios, vendedores de drogas, extorsionadores y familiares. El Irving, mantiene una pelea con integrantes de la Anti Unión Tepito, que ha involucrado a menores de edad y adolescentes que fungen como sicarios, según revelaron fuentes policiales. **Uni.17-metrópoli**

ATACAN A BALAZOS A HOMBRE EN LA COLONIA DEL VALLE. Un hombre de 56 años de edad resultó herido por impactos de arma de fuego en la colonia Del Valle Centro, en la alcaldía Benito Juárez. El atacante habría sido un sujeto vestido de repartidor por aplicación. De acuerdo a los primeros reportes policiacos, los hechos ocurrieron la mañana de este sábado 25 de enero, cuando una mujer, identificada como empleada de la víctima, abrió la puerta del domicilio en el número 1563 de la calle Juan Sánchez Azcona, del otro lado había un hombre a bordo de una motocicleta color blanco con rojo y vestido de chamarra negra y pantalones café, quien mencionó que iba a entregar un paquete. **Uni.19-metrópoli, Jor.26, Ref.1-Cd, Exc.14, Pre.1-21**

SALVAN A NIÑOS DE INCENDIO. Los policías que salvaron a tres menores de edad de un incendio serán ascendidos de rango, indicó el secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez. Se trata de policías del sector Tlatelolco que ayer sacaron de un predio en Iltamas a tres menores. El siniestro ocurrió en un predio ubicado cerca del cruce de la calle Beethoven y el Eje Central Lázaro Cárdenas, de la colonia Peralvillo, en la alcaldía Cuauhtémoc. **Exc.15-Com, Pre.24-30**



‘POLICÍAS SALVAN A NIÑO EN INCENDIO. Gracias a la coordinación de elementos de la SSC y bomberos lograron extinguir el fuego. Heroico fue el trabajo de uniformados de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, luego de arriesgar su vida para salvar a un niño que se encontraba dentro de su casa en la alcaldía Cuauhtémoc, que se estaba incendiando para rescatarlo. **Pre.24-30**

CHOQUE EN MOTO. Un hombre, de unos 35 años, quien circulaba en motoneta por carriles centrales de Periférico Sur, falleció ayer luego de estrellarse contra un poste, en la colonia Jardines del Pedregal, alcaldía Álvaro Obregón. **Ref.4, Pre.19-30**

DOS EJECUTADOS EN V. CARRANZA. Dos hombres fueron asesinados a balazos en dos hechos distintos, uno se presentó en la colonia Gómez Farías y el segundo en Peñón de los Baños, ambas colonias pertenecieron a la alcaldía Venustiano Carranza. En menos de 30 minutos se suscitaron dos ataques con armas de fuego en los que lamentablemente hubo pérdidas humanas, todo ocurrió minutos antes de las 11 de la noche cuando las alertas se encendieron casi de manera simultánea luego que hombres armados ejecutaron a sus víctimas. **Pre.20-30, Metro 5**

HEROICO CUERPO DE BOMBEROS

BOMBEROS, 169 AÑOS DE PROTEGER Y SALVAR VIDAS.”QUIERO SER BOMBERO COMO MI MAMÁ”. “Algún día quiero ser bombero como mi mamá”, dijo Mateo, quien se vistió con un pequeño traje y casco de vulcano para recibir a gritos a su madre Yoselin, mientras marchaba junto con otros 500 compañeros en el primer Desfile del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México. **Uni.1**

EN 169 AÑOS, LOS BOMBEROS DE LA CDMX DESFILAN POR PRIMERA VEZ. Con 169 años de servicio a la ciudadanía, 600 bomberos de la Ciudad de México desfilaron ayer por primera vez en el cuadro central de la capital, donde ofrecieron un vistazo histórico con la exhibición de sus primeros carros bomba y los nuevos equipos con tecnología avanzada para enfrentar incendios, desastres naturales, accidentes y todo tipo de emergencias que ocurren en la capital. El jefe de los bomberos de la capital, Juan Manuel Pérez Cova, señaló que con este recorrido se recupera la historia de la agrupación, creada en 1856, que pese a la falta de equipos con que inició la trabajado siempre por la ciudadanía. **Jor.24, Ref.4, Pre.1-4, Metro 1-4**

APLAUDEN A VULCANOS. Capitalinos y autoridades externaron su agradecimiento a los bomberos capitalinos. Ayer, cerca de 600 vulcanos y unos 50 vehículos de emergencia antiguos y modernos recorrieron las calles del Centro Histórico hasta el Monumento a la Revolución para celebrar su 169 aniversario. Ello tras comprobar que la fecha de la corporación nació el 25 de enero de 1856. **Exc.14-Com**



DIANA TORRES PÉREZ, 11 AÑOS DE SERVICIO EN LAS FILAS DEL HEROICO CUERPO DE BOMBEROS. Diana Torres Pérez, bombera tercera, ha dedicado once años de su vida al Heroico Cuerpo de Bomberos, un camino que comenzó por su pasión de servir al prójimo. Con 20 años de experiencia como paramédico, Torres Pérez ha encontrado en su labor una forma de ayudar a los demás, lo que la ha llevado a convertirse en una pieza clave dentro de este importante gremio. **Pre.5**

MUEREN DOS TRABAJADORES EN DERRUMBE. Dos personas perdieron la vida al quedar atrapados en un derrumbe, cuando realizaban trabajos de alcantarillado dentro de una fosa, en calles de la alcaldía Magdalena Contreras. Consta en los reportes que los trabajadores se encontraban al interior de la fosa cuando un talud de tierra se deslizó, cubriendo por completo a las personas. Bomberos intentaron rescatarlos sin embargo, al dar con ellos, se percataron que ya no contaban con signos vitales. **Uni.19, Esc.14-com**

INCENDIO EN PARQUE ECOLÓGICO CUITLÁHUAC. Intensa movilización policiaca y de cuerpo de emergencia tuvo lugar en el parque ecológico Cuitláhuac, ubicado en la avenida Guelatao y Eje 6 Sur, entre las colonias Renovación y la Unidad Habitacional Vicente Guerrero, en Iztapalapa. Ya en el lugar los vulcanos se percataron de que el área afectaba aproximadamente 800 m lineales de pasto seco, el cual ardía de manera intensa en una gran franja e fuego. Los bomberos procedieron a realizar brechas corta fuego para impedir que éste se expandiera a las demás zonas del área protegida. **Pre.22**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

EN EL CASO MAFER, REVISIÓN PUNTUAL DE INVESTIGACIÓN: FISCALÍA DE CDMX. Tras la detención arbitraria de María Fernanda (Mafer) Turrent, la fiscal general de la Ciudad de México, Bertha María Alcalde, manifestó que se lleva a cabo una revisión puntual de la investigación por una supuesta retención de menores, y así garantizar condiciones de imparcialidad, luego de que Mafer fue encarcelada por denunciar las agresiones a que fue sometida por su ex pareja, Édgar G P. Asimismo la encargada de procurar justicia en la capital informó que destituyó al titular de la Fiscalía de Investigación de Delitos Cometidos en Agravio de Niñas, Niños y Adolescentes, además de implementar acciones para evitar que se soliciten medidas cautelares sin tomar en cuenta el análisis del contexto y el bienestar de los menores de edad. **Jor.26-28**

REMUEVEN AL FISCAL DE DELITOS VS. LA NIÑEZ. La fiscal capitalina, Bertha Alcalde, removió de su cargo a Miguel Ángel Barrera quien ocupaba la titularidad de la Fiscalía de Investigación de Delitos Cometidos en Agravio de Niñas, Niños y Adolescentes, por un caso de violencia vicaria. Barrera ocupaba el cargo desde septiembre de 2022. La remoción del funcionario ocurre luego de que activistas alertaron por un caso de violencia vicaria, en el que Marifer Turrent fue procesa luego de que su ex pareja y los abogados de este iniciaron denuncias por delitos como fraude procesal y falsedad de declaraciones. **Ref.4, Exc.15 Com, Sol 17, Pre.1-22**



SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

ASEDIAN INCENDIOS A PARQUE INSIGNIA. Al parque Cuitláhuac, ubicado en Iztapalapa lo asedian los incendios. El pasado viernes por la noche, alrededor de una hectárea de pastos seco ardió al interior del espacio ubicado en el cruce de Avenida Guelatao y Santa Cruz Meyehualco. **Ref, 1, Cd.**

Y REPUNTARON EN 2024 LAS CONFLAGRACIONES. El 2024 fue el año con más incendios forestales para la capital de los últimos 10 años, indican las cifras de la Conafor. La ciudad registró 993 eventos de este tipo. La última vez que la CDMX había superado las 900 conflagraciones en un año fue en 2013, cuando se contabilizaron mil 159. **Ref, 1, Cd.**

DÍA AMBIENTAL. Hoy se realiza la Feria de Cultura Ambiental. Tendrá lugar en el Centro de Cultura Ambiental de la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec. **Ref, 1, Cd.**

CAEN TRABAJADORES EN ZANJA QUE ELLOS CAVARON Y MUEREN. Dos trabajadores murieron tras el derrumbe de tierra en una zanja en calles de la alcaldía Magdalena Contreras. Protección Civil informó del despliegue de elementos del Heroico Cuerpo de Bomberos que acudieron al llamado vecinal en el cruce de Ahuatla y Chabacano, en la colonia Las Cruces, sitio del incendio en donde se estaban haciendo obras en el alcantarillado. **Ref, 4, Seg. Pre, 23, Poli.**

HACEN ÚLTIMA BÚSQUEDA DE REPARTIDOR. Este fin de semana, Protección Civil de la alcaldía La Magdalena Contreras realizará los últimos recorridos de búsqueda de Rayxel Bañuelos, un repartidor de aplicación de 34 años, quien fue reportado como no localizado desde el pasado domingo. **Exc, 15, Com.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

BACHES SOBSE SALIDA DE CDMX. Una cuadrilla de la Sobse realizó labores de bacheo en la entrada a la Carretera México Cuernavaca. Con corte al 16 de enero, la dependencia había asegurado que en total se han atendido 42 mil oquedades en vialidades primarias y secundarias de la capital. **Ref, 1, Cd.**

TLALPAN 2.0. La calzada Tlalpan, en la que se habilitará una ciclovía elevada, comenzó a convertirse también en un andador Seguro con la instalación de luminarias. Ayer, la Sobse instaló adocreto a la altura de San Antonio Abad. **Ref, 1, Cd.**



PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE CULTURA

VEN DEUDA HISTÓRICA CON LA COMUNIDAD AFRO. En el marco del Día Mundial de la Cultura Africana, activistas y miembros de la comunidad afroamericana de la CDMX llevaron a cabo el primer encuentro de personas afrodescendientes, africanas y negras en la capital, en donde señalaron una deuda histórica hacia dicha comunidad y omisiones legislativas en el reconocimiento a su identidad. **Ref, 6, Cd.**

SECRETARÍA DE LAS MUJERES

“VICIOS” EN FISCALÍAS AFECTAN LA JUSTICIA FRENTE A VIOLENCIA VICARIA. La Secretaría de las Mujeres ha atendido y dado seguimiento a alrededor de 40 casos de violencia vicaria, donde prevalecen procesos legales emprendidos por las ex parejas de las mujeres víctimas de las agresiones, expuso Citlalli Hernández, titular de la dependencia. **Jor, 9, Pol.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

LA MERCED, PUNTO NODAL DEL COMERCIO FORMAL E INFORMAL DESDE EL SIGLO XIX. La colonia Merced, ubicada en el sureste del Centro Histórico, en la alcaldía Venustiano Carranza, es considerada el epicentro del comercio y forma parte importante del desarrollo de la CDMX, aseveró el escritor y cronista Sergio Vicario, al recordar que conforme avanzó el siglo XIX, el mercado al aire libre adquirió relevancia. **Jor, 25, Cap.**

ALCALDÍAS

PREOCUPA EN ÁO UNA OBRA IRREGULAR. Aunque la alcaldía ÁO reportó a los vecinos de la colonia las Águilas que no se emitió ninguna orden para retirar los sellos de suspensión de una construcción irregular, la obra prosigue sin actos de autoridad para detenerla. **Ref, 6, Cd.**

PRESENTA LA BJ EJES PRIORITARIOS DEL PROGRAMA GOBIERNO 2024-2027. A fin de generar espacios democráticos para la comunidad de la demarcación donde se fomenta el diálogo y la participación, la alcaldía BJ presentó el proyecto del Programa de Gobierno 2024-2027, mismo que se compone de 12 ejes prioritarios. Mediante la consulta pública que tuvo lugar en el teatro María Teresa Montoya, autoridades de la delegación territorial informaron a los vecinos en qué consiste cada uno de los ejes de trabajo que regirán la presente administración. **Pre, 20, Met.**



TIENEN CORREDOR ESCULTÓRICO. Residentes y visitantes de la colonia Nochebuena, en la alcaldía BJ, disfrutaron de seis esculturas que están al aire libre y fueron creadas con recursos del presupuesto participativo. **Exc, 15, Com.**

APREMIAN AL GOBIERNO LOCAL A PROTEGER EL PARQUE MÉXICO Y EL FORO LINDBERGH. El presidente de la fundación Roma, Mario Rodríguez, refrendó el llamado al gobierno de la CDMX a seguir el procedimiento legal para emitir declaratorias de protección cultural, natural y biocultural del parque México y el foro Lindbergh, ubicados en la colonia Hipódromo de la alcaldía Cuauhtémoc. Ante las quejas vecinales en redes sociales por el uso del espacio y el volumen alto de la empresa de complementos alimenticios la alcaldesa Alessandra Rojo, escribió en una de sus cuentas “la policía auxiliar acudió al lugar u marca no contaba con permiso para activar en el foro”. **Jor, 24, Cap.**

ALISTAN LA FERIA DEL TAMAL EN IZTAPALAPA. LA 14ª. Feria del Tamal de Iztapalapa, estará del 27 de enero al 2 de febrero, en la Macropiazza de la alcaldía, con entrada gratuita y horario de 9:00 a 22:00 horas. **Pre, 6, Met.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

PRIVILEGIARÁN MOVILIDAD Y SISTEMA DE CUIDADOS. El sistema de cuidados y la movilidad en la capital del país serán las prioridades de las bancadas de oposición en el Congreso de la CDMX durante el segundo periodo ordinario que comenzará el 4 de febrero. Temáticas en las que coinciden con Morena. **Exc, 14, Com.**

PIDE CONGRESO ACCIONES PARA PROMOVER LA SANA CONVIVENCIA. La Secretaría de Educación, Ciencia y Tecnología e Innovación del gobierno local y la Autoridad Educativa Federal en la capital del país fueron exhortadas por los diputados que forman parte de la Comisión Permanente del Congreso de la CDMX a reforzar las acciones que permitan promover la paz y la sana convivencia en el entorno escolar. **Pre, 13, Met.**

CELEBRA PILARES CON 20 MIL TAMALES SU VI ANIVERSARIO. El Subsistema de Educación Comunitaria PILARES conmemora el sexto aniversario de los Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes con un evento que se llevará a cabo los días 27 y 28 de enero con actividades especiales diseñadas para celebrar los logros e impacto de esta importante iniciativa social. **Pre, 6, Met.**



BUSCAN DIFUNDIR INFORMACIÓN SOBRE DEPRESIÓN. La depresión como trastorno mental afecta a millones de personas a nivel mundial. Ante ello, el Congreso de la CDMX consideró pertinente tomar en cuenta que actualmente la Sedesa del gobierno capitalino, cuenta con 112 módulos de salud mental en el primer nivel de atención y 34 Centros de Atención a las adicciones y Salud Mental distribuidos en las 16 alcaldías. **Pre, 13.**

ANALIZAN ACCIONES PARA EVENTOS MASIVOS SIMULTÁNEOS Y CERCANOS. Como epicentro de la cultura, el entretenimiento y la actividad económica, la CDMX es escenario constante de eventos masivos que enriquecen la vida social de sus habitantes y visitantes. El Congreso capitalino es objeto de análisis una propuesta para adicionar el artículo 13 Ter a la Ley para la celebración de Espectáculos Públicos en la CDMX. Se trata de dejar establecido que “que no se permita la realización de dos o más eventos en un radio menor a dos kilómetros entre sí, con solapamiento de horarios de más de dos horas. También se asentaría que en cada evento masivo requerirá la presentación de un programa Especial de Protección Civil y la alcaldía correspondiente”. **Pren, 3, Met.**

---000---